Des lâchages de suture en série. P. Manoli, C. Porte, C. Gérard, G.Thuret, P. Gain, St Etienne

Introduction Le lâchage de suture est une complication sévère de la chirurgie de strabisme. Nous rapportons une série de 5 cas survenus en quelques semaines dans notre service. Nous évoquons la cause de ces complications en série ainsi que leur gestion et leur pronostic.

Patients 5 patients ont présenté un lâchage de suture entre 1 jour et 2 mois postopératoires. 4 enfants opérés d'ésotropie et un adulte opéré d'exotropie. Tous les patients ont nécessité une reprise chirurgicale. Pour l'un d'entre eux la première exploration fût un échec avant une deuxième exploration qui a permis de réinsérer le muscle. Malgré cela deux nouvelles interventions ont été pratiquées devant une exotropie résiduelle. Pour les quatre autres patients le muscle a été réinséré initialement, mais deux d'entre eux ont nécessité une chirurgie supplémentaire d'exotropie.

Résultat Dès le deuxième cas confirmé, la cause de ces complications fut retrouvée. La chirurgie était réalisée avec un fil de suture récemment référencé dans l'établissement. Celui-ci a été retiré de l'établissement et signalé en pharmacovigilance. Tous les patients ont bénéficié d'une imagerie par résonance magnétique (IRM) pour guider l'exploration chirurgicale.

Discussion Notre série souligne la difficulté de prise en charge (une exploration blanche) et le pronostic réservé de la complication (seulement deux patients sur cinq en microtropie après une seule reprise chirurgicale).

Conclusion La survenue en série d'une complication rare doit faire rechercher un changement de l'environnement chirurgical afin de limiter le nombre de patients exposés.